

LA IGLESIA DE SAN MARTÍN DE LA GINETAS. UNA JOYA DEL GÓTICO TARDÍO EN LA MANCHA

THE CHURCH OF SAINT MARTIN OF LA GINETAS. A JEWEL OF THE LATE GOTHIC PERIOD IN LA MANCHA

JOSÉ ALABAU MONTOYA

I.D.E.C. INSTITUTO DE ESTUDIOS CONQUENSES

pep_alabau@hotmail.com

Cómo citar este artículo: Alabau Montoya, J.L. (2022). La iglesia de San Martín de La Gineta. Una joya del gótico tardío en La Mancha. *Al-Basit* (67), 47-98. http://doi.org/10.37927/al-basit.67_3

Recibido/Received: 7-10-2021

Aceptado/Accepted: 20-4-2022

RESUMEN: El templo de San Martín es, sin duda, el edificio más emblemático e importante de La Gineta (Albacete). Junto con la iglesia arcedianal de Santiago de Villena (y probablemente bajo su influencia), la capilla mayor de la catedral de Orihuela y la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Asunción de Utiel, representa uno de los más claros y mejores ejemplos del gótico mediterráneo helicoidal en estas tierras del antiguo Marquesado de Villena, por su variedad de soluciones constructivas dentro del difícil arte de la cantería, y por la admirable utilización de los nervios sogueados en columnas y bóvedas, combinando los soportes fasciculados con perfiles torsos, tanto en arista viva como con boceles.

ABSTRACT: The church of Saint Martin is, without doubt, the most important and emblematic building of La Gineta (Albacete). Along the archdeacon church of Santiago in Villena (and probably under its influence), the main chapel of the Orihuela Cathedral (Alicante) and the temple of Our Lady of the Assumption in Utiel (Valencia), it represents one of the clearest and best examples of the mediterranean gothic along the territories of the former Marquisate of Villena, due to its variety of constructive solutions in the difficult art of the carving stone, and also for the fantastic use of the helical nerves in its columns and vaults by combining the fasciculated supports with torsos profiles, both in sharp edge and in convex moldings. Some of the